



Spanish Fort, Alabama, 5 de enero de 2024

### **Lunas Nuevas**

Les envío un caluroso saludo una vez más desde la Costa del Golfo estimado amigos, hermanos, compañeros de trabajo, familia espiritual y hijos dispersos de Dios. Mi esposa y yo oramos y esperamos que les haya ido bien y que nuevamente su semana haya sido bendecida.

Aquí en el bajo Alabama hemos tenido temperaturas más frías para esta semana.

En todo el norte de los EE. UU. Y Canadá, el aire frío desciende con bastante regularidad en esta época del año. Las bajas temperaturas registradas a menudo se sienten en varias partes. Recuerdo que no solo vivía, sino que cuando viajaba de regreso a Wisconsin a menudo mantenemos muy por debajo de cero durante varios días. Con el viento soplando, era peligroso estar afuera, y siempre nos alegramos de regresar a las partes más cálidas donde vivíamos en las Carolinas donde estaba por encima de los 30F.

Recuerdo un enero, creo que fue en 2014, fue aún peor en algunas partes de Nueva Inglaterra. El Noreste había traído nieve en algunos lugares durante casi 36 horas cuando cayeron los últimos copos. Hubo una gran cantidad de nevadas de más o menos 6 pulgadas en algunas áreas al norte y al oeste de la Interestatal 495, había más de 12 a 14 pulgadas cerca de la costa de Massachusetts, y una cantidad de 18 a 30 pulgadas en Essex, en el Condado al norte de Boston, Massachusetts!

Recuerdo que el pronóstico de temperatura fue de -8 grados Farenheit durante el juego de fútbol en Green Bay en el juego de playoffs del domingo por la noche entre los Packers y los 49ers. A lo largo de los años, vi parte de un juego de Packer en la televisión que muestra a un fanático con un sombrero de espuma con cabeza de queso con carámbanos colgando de él, y las palabras, "Tundra congelada". En momentos como este, desearía que el clima frío estuviera

menguante, ¡pero siempre tuvimos los dos meses más fríos del año frente a nosotros! Como todavía lo hago, oraría por viajar Seguro donde los hermanos del hemisferio norte y también por la sabiduría para saber cuándo quedarse en casa y no tener posibilidades innecesarias de viajar en condiciones peligrosas.

Con respecto a la menguante, continuemos mirando el tema de las nuevas lunas. La terminología de "creciente y menguante", tal como se aplica a las fases de la luna, es interesante.

Una encera definida por el diccionario: \*Aumentar la extensión, la cantidad, la intensidad, la potencia, etc. \* (de la luna) para aumentar en la extensión de su porción iluminada antes de la luna llena. El diccionario define menguante: Disminuir gradualmente en tamaño, resistencia, potencia, etc. \*para mostrar una porción disminuida gradualmente de la superficie iluminada, entre la luna llena y la luna nueva. Otro diccionario definió a encera como: La luna; aumenta. La figura de la luna como aparece en su primer o último cuarto".

Cuando algo encera (o aumenta) asociamos esta acción con ser renovado y aumentando en potencia e intensidad. Cuando algo mengua (o disminuye) asociamos esta acción con el envejecimiento y la reducción de poder y disminución. En realidad, no hay mención directa de la luna o disminución en las Escrituras. La palabra hebrea para la luna es *yareach* y aparece 26 veces en la Biblia. Sin embargo, solo hay referencias a la luna que brilla y a la luna oscurecida debido a las condiciones atmosféricas que también oscurecen la luz del sol y las estrellas. Una mención interesante de la condición de la luna se encuentra en Joel 2:31. "*El sol se convertirá en la oscuridad, y la luna en sangre, antes de la llegada del gran e impresionante día del Señor*". Estas condiciones pueden ser causadas por los efectos de la guerra y/o la sequía y los incendios que enviarán partículas oscurecidas a la atmósfera. Algunos especulan que esto está describiendo un eclipse total de la luna y hay una apariencia rojiza a la luna a medida que se acerca el eclipse y luego retrocede.

La frase "luna nueva" se encuentra 9 veces en el Antiguo Testamento de la versión Reina-Valera, pero la palabra hebrea *yareach* que se refiere al orbe de la

luna y no es parte de esta expresión. La palabra hebrea traducida "luna nueva" es *chodesh* (# 02320 de Strong) la mayoría de las veces *chodesh* se traduce "mes". El léxico hebreo bíblico en línea establece que la palabra *chodesh* proviene de la raíz primitiva hebrea *chodash* (# 02318 de Strong). Los comentarios sobre el uso de la palabra *chodash* son: "Ser nuevo, renovar, reparar". Este parece corresponder al significado de "encerar" que habíamos examinado anteriormente.

La pregunta a menudo surge: "¿En qué condición exacta de la luna es renovación y es nueva?"

Algunos dirían "está en la conjunción lunar exacta cuando hay 0% de iluminación de la luna". Otros dicen "es cuando aparece la primera media luna visible". Luego, surgen preguntas sobre dónde tendría lugar este avistamiento y qué define la primera visibilidad? Hay mucha confusión y discusión.

Entonces, ¿se menciona la condición de "luna llena" específicamente en las Escrituras?

Curiosamente, la frase "luna llena" no aparece en la versión de reina-Valera. Otras traducciones (Reina Valera, BBE y ASV) traducen la palabra hebrea *kece* 'como "luna llena" como en los salmos 81: 3: "*Sopla la trompeta en el momento de la luna nueva, en la luna llena, en nuestra solemne fiesta.*" (Nueva Versión Reina Valera) Así es como el AV o la versión Reina-Valera traduce este versículo: "*Hagan la trompeta en la luna nueva, en el tiempo designado, en nuestro solemne festín.*". La frase "luna nueva" se traduce de la palabra hebrea *chodesh* como hemos discutido anteriormente.

La frase "en el tiempo designado" se traduce de la palabra hebrea *kece* 'mencionada anteriormente. El léxico hebreo bíblico en línea dice que la palabra hebrea *kece* '(#03677 de Strong) es "aparentemente de 03680" y se traduce "designado" 2 veces. La palabra hebrea *kacah* (Strong #03680) se refiere a: "1) para cubrir, ocultar, ocultar, 1b) (niph'al) para ser cubierto" Estoy convencido de que la traducción de La versión Reina- Valera tiene más sentido.

El shofar se suponía que anunciaría la luna nueva y el comienzo del mes lunar. Se

voló ampliamente en el día designado de la fiesta de las trompetas que tuvo lugar el primer día del séptimo mes. El primer día del mes, la luna estaba cubierta y oculta por la sombra de la tierra cayendo sobre ella. La tierra bloquea los rayos del sol de brillar en la luna en ese momento. El momento de la iluminación cero de la luna se llama técnicamente la *conjunction lunar*. Parece tener sentido que las palabras hebreas que se aplican a la "luna nueva" están asociadas con una condición de que su iluminación esté cubierta u oculta hasta cierto punto.

Ahora, me doy cuenta que esta es una observación algo especulativa y el verso del Salmo 81: 3 no explica específicamente los términos utilizados. Pero para muchos que son "personas de tipo exacto", espero al menos presentar algo de comida para pensar. La próxima entrega veremos las celebraciones asociadas con la luna nueva o el comienzo del mes.

¡Amigos, brazos arriba! Nuestras oraciones y pensamientos están con ustedes todos los días. Por favor, oren por nosotros.



Scott Hoefker

(Pastor principal, *Ministerios de la Iglesia de Dios*)

E-mail: [tshoefker@coqministries.org](mailto:tshoefker@coqministries.org) / Sitio en Internet: [www.coqministries.org](http://www.coqministries.org)

Teléfono en oficinas: 251-930-1797 / P.O. Box 983, Daphne, AL 36526-0983